

#GesundheitSachsenAnhalt

Wochenblick 30/2025



Bundespolitik aktuell

Das **Bundesgesundheitsministerium** hat einen Referentenentwurf vorgelegt, um den Kreis möglicher Organspenderinnen und -spender zu erweitern. Wie das **Deutsche Ärzteblatt** berichtet, sollen künftig auch Spenden zwischen unterschiedlichen Paaren „über Kreuz“ ermöglicht werden. Aufgehoben werden soll zudem die Vorgabe, dass Nierenspenden zu Lebzeiten nur zulässig sind, wenn kein Organ eines Gestorbenen verfügbar ist. Hintergrund sind derzeit enge Grenzen für sogenannte Lebendspenden.

Der Einsatz eines validierten biomarkerbasierten Tests zur Unterstützung der Entscheidung für oder gegen eine Chemotherapie bei Brustkrebs im frühen Stadium ist künftig auch bei einem Befall von bis zu drei Lymphknoten möglich. Bislang waren die Tests grundsätzlich nur bei primärem Brustkrebs ohne Lymphknotenbefall Leistung der gesetzlichen Krankenversicherung. Den entsprechenden Beschluss hat der **Gemeinsame Bundesausschuss** (G-BA) in seiner aktuellen Plenumssitzung gefasst.

Von Arendsee bis Zeitz

In enger Kooperation mit der **Universitätsmedizin Halle** hat das **BG Klinikum Bergmannstrost Halle** eine millionenschwere EU-Förderung eingeworben. Der **Europäische Fond für nachhaltige Entwicklung** und die **Investitionsbank Sachsen-Anhalt** stellen 1,26 Millionen Euro für das auf drei Jahre angelegte Projekt „Nachhaltigkeit in der Medizin - Digitalisierung als Chance der Transformation (DigiMedTrans)“ bereit.

Das im Jahr 2023 unter Federführung des **LandesSportbundes Sachsen-Anhalt** gestartete Programm "Vereine machen Schule - Sportgutscheine für Sachsen-Anhalt Erstklässlerinnen und Erstklässler" wird im Schuljahr 2025/2026 fortgesetzt. Ziel ist es, motorische Defizite von Kindern auszugleichen und diese langfristig für sportliche Aktivitäten zu gewinnen. Projektpartner sind das **Innenministerium des Landes Sachsen-Anhalt**, das **Ministerium für Bildung des Landes Sachsen-Anhalt** und das **Landesschulamt**.

Die Medizinische Fakultät der **Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg** baut ihre Unterstützungsangebote für junge Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler aus: Mit dem Start der MED-4-SCIENCE Academy wurde eine neue Förderstruktur geschaffen, die Nachwuchstalente auf ihrem Weg zu erfolgreichen wissenschaftlichen Karrieren gezielt qualifizieren und begleiten wird. Dekanin und Vorstandsvorsitzende **Prof. Dr. rer. nat. Daniela C. Dieterich** hob in diesem Zusammenhang die strategische Ausrichtung der Fakultät und die Bedeutung der Programme für die Nachwuchsförderung hervor.

Der Bereich Stammzelltransplantation und Zelltherapie der **Universitätsmedizin Halle** wurde erneut nach dem international anerkannten JACIE-Zertifikat akkreditiert. Damit bestätigte die **Prüforganisation JACIE** die Umsetzung internationaler Qualitätsstandards und die hochwertige und sichere Versorgung von Kindern und Erwachsenen. Das Universitätsklinikum Halle (Saale) führt als einzige medizinische Einrichtung in Sachsen-Anhalt die Stammzelltransplantationen auch bei Kindern durch.

Kurz und knapp

270 Kilometer weit reiste eine Patientin aus Paderborn, um sich aufgrund einer seltenen Nervenerkrankung von **Dr. med. Hans-Georg Damert**, Chefarzt der plastischen und ästhetischen Chirurgie/Handchirurgie in der **Helios Bördekllinik**, minimalinvasiv am Unterarm operieren zu lassen.

Laut einer aktuellen Studie des **Instituts der deutschen Wirtschaft** (IW), die die Entwicklungen in 1.300 Berufen fortgeschreibt, werden bis zum Jahr 2028 bundesweit rund 768.000 Fachkräfte fehlen, davon mehr als 21.000 im Bereich Gesundheits- und Krankenpflege.

Die **Bundesvereinigung Deutscher Apothekerverbände** (ABDA), berufspolitische Interessenvertretung von rund 17.000 öffentlichen Apotheken sowie 70.000 approbierten Apothekerinnen und Apothekern in Deutschland, feierte ihren 75. Geburtstag.